

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2017)
Heft: 88

Vorwort: Édito : droits des femmes toutes les générations!
Autor: Willa, Blaise

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

générations

Editeur

«Générations» société coopérative, sans but lucratif

Directeur de la publication et rédacteur en chef

Blaise Willa

Rédaction

Jean-Marc Rapaz, chef d'édition
Barbara Santos, journaliste RP
Marie Tschumi, journaliste RP

Collaborateurs

Martine Bernier, Christophe Bourdoiseau, Véronique Châtel, Corinne Cuendet, Jean-François Duval, Isabelle Guisan, Nicole Mérinal, Frédéric Rein, Brigitte Rosset et Véronique Zbinden

Marketing

Yoann Valnet, resp.
Isabelle Bosson, (resp. events)

Secrétariat

Marie-Christine Pitton, resp.

Viviane Hollenstein

Marie-Claude Lin

abo@generations-plus.ch

Tél. 021 321 14 21

Mélanie Akrimi, (apprentie)

Administration et rédaction

Rue des Fontenailles 16
1007 Lausanne
Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
Secrétariat ouvert
de 8h à 12h et de 13h30 à 17h

Abonnements

11 numéros par an 68 francs
Etranger: prix sur demande

Régie publicitaire

Suisse romande:
Société coopérative Générations
Département publicité

Nathalie Soubrier

Rue des Fontenailles 16

1007 Lausanne

Tél. 021 321 14 21 - Fax 021 321 14 20
publicite@generations-plus.ch

Suisse alémanique:

Publicitas SA

Mürttschenstrasse 39 / CP 8010 Zürich
Tél. 058 680 95 30 - Fax 058 680 95 31
zeitschriften@publicitas.com

Réalisation graphique

enzed, Nicolas Zentner
Jonas Pahud

Correction

Maude Busset

Lithographie

Jacqueline Rausis

Impression

Vogt-Schild Druck AG

Audience

93 000 lecteurs (MACH Basic 2016-2)
(Tirage augmenté: 55 500)

www.generations-plus.ch

Pour nous joindre:

contact@generations-plus.ch

Droits des femmes : toutes les générations !

La photo a fait le tour du monde: debout, dans la rue, le sourire tendu, l'œil déterminé, une femme brandit une pancarte sur laquelle on peut lire : « I can't believe I still have to protest this fucking shit. » (NDLR: « Je ne peux pas croire que je doive encore protester contre cette p... de m... ») Comme des milliers d'autres, cette militante est venue, ce matin-là à Varsovie, pour dire non à l'obscurantisme : un projet de loi qui veut interdire l'avortement en Pologne sous peine de prison. Alors, beaucoup d'entre elles ont défilé munies d'un cintre, symbole de l'avortement clandestin.

Ce qui frappe immédiatement, dans cette image, datée d'octobre dernier, c'est l'âge de la manifestante : elle a au moins 70 ans. A la regarder, on imagine sans peine quels ont été ses combats, ses heures de lutte et son engagement pour revendiquer le droit à l'avortement, autorisé jusqu'en 1993, puis drastiquement limité à la chute du régime communiste et, aujourd'hui, menacé de disparition par la majorité ultraconservatrice de son pays. On imagine aussi le désespoir qui l'a poussée à tracer ces quelques mots sur sa pancarte.



« Ce qui frappe, dans cette image, c'est l'âge de la manifestante : elle a au moins 70 ans. »

Quatre pionnières, quatre féministes suisses de la première heure, disent aujourd'hui à *générations* leur inquiétude devant la résurgence des attaques contre les droits des femmes, mis à rude épreuve depuis quelques mois. La liste ? Vous la connaissez tous: le président Trump, évidemment, son cortège d'insultes et d'attaques contre les droits des femmes, la Russie qui veut banaliser la violence conjugale dont les femmes sont les principales victimes, les manifestations des Indiennes contre la violence et de toutes celles, à travers le monde, qui sont descendues dans la rue en janvier dernier pour dire non à la barbarie.

Les femmes suisses ont obtenu le droit de vote en 1971, bien après la Russie, la Turquie ou la Grèce. Rien n'est jamais gagné. Jamais non plus le soutien, le témoignage et la colère de celles et de ceux éprouvés d'égalité n'auront été aussi nécessaires. Le 8 mars prochain, Journée internationale des femmes, mais aussi tous les jours qui suivront.

Blaise Willa,
directeur de publication
et rédacteur en chef